



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

UCR galardonó a abogado y a especialista en suelos

13 DIC 2006



La M.Sc. Floria Bertsch Hernández y el Dr. Pedro Haba Müller recibieron el Premio Investigador/a de la UCR 2006.

El Dr. Pedro Haba Müller y la M.Sc. Floria Bertsch Hernández, ambos catedráticos de la Universidad de Costa Rica, recibieron el jueves 7 de diciembre el Premio al Investigador (a) de la UCR 2006 por su trayectoria, excelencia y aporte al campo jurídico y agronómico.

La actividad de entrega del reconocimiento se efectuó en el auditorio de la Facultad de Ciencias Sociales y estuvo a cargo del Dr. Henning Jensen, Vicerrector de Investigación,

quien les entregó a cada uno una estatuilla especial y una dotación económica de \$5.000 dólares.

Esta es la segunda vez que la UCR entrega este premio a los científicos (as) universitarios. En el pasado lo recibieron el Dr. Adolfo Constenla Umaña, en el área de las Letras y el Dr. William Vargas Castro en el área de las Ciencias.

Según dijo el Vicerrector de Investigación es un esfuerzo institucional por reconocer la contribución de los científicos universitarios al desarrollo nacional e internacional, en diferentes ámbitos. Dijo que en la evaluación se considera la trayectoria de los postulantes, su originalidad, creatividad, calidad de la obra, el impacto y la trascendencia, el liderazgo, el estímulo y fomento a la investigación, el nivel académico, los proyectos que desarrolla actualmente y otros reconocimientos que haya recibido.

En esta ocasión participaron ocho postulantes, cuatro por el área de la Ciencias Sociales y otros cuatro por el área de las Ciencias Agroalimentarias, que son las áreas convocadas.

El Dr. Jorge Chen Sham, presidente del jurado, manifestó que la decisión de reconocer la labor desarrollada por la M.Sc Floria Bertsch Hernández y el Dr. Pedro Haba Müller fue unánime, después de una estricta evaluación de cada uno de los postulantes.

Al Dr. Haba Müller se le reconoce la producción de más de 150 publicaciones en formato de libros, ponencias y artículos publicados en revistas en 14 países de América Latina y Europa, en francés, alemán, italiano, inglés y español. El tiene un Doctorado en Derecho y otro en Filosofía del Derecho, es uno de los dos catedráticos de la UCR con más puntos en régimen académico, tiene 30 años de laborar en la Institución, es profesor de Filosofía del Derecho.

El profesor Haba ha dado un gran aporte en el campo de la enseñanza y la protección de los derechos humanos y su contribución en la epistemología, la hermenéutica, la teoría del derecho y la filosofía jurídica le proporcionan un nuevo giro al debate moderno sobre el rumbo de la práctica jurídica, específicamente en la didáctica y la metodología del derecho y en la capacitación de los jueces en técnicas de razonamiento judicial.



El Dr. Jorge Enrique Romero Pérez, realizó la semblanza sobre la obra del Dr. Pedro Haba. Lo acompañan el Dr. Henning Jensen y el Dr. Jorge Chen.

El Dr. Jorge Enrique Romero, Director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UCR, lo destacó como un defensor de los derechos humanos y un amante del tango.

Por otra parte, la M.Sc. Floria Bertsch Hernández es Catedrática de la Facultad de Ciencias Agroalimentarias y coordinadora del Laboratorio de Análisis de Suelos y Foliares del Centro de Investigaciones Agronómicas.

Ella se ha dedicado a investigar la nutrición y la fertilización de numerosos cultivos agrícolas, incluyendo plantas ornamentales, frutales, granos básicos, caña de azúcar y café.

Además se ha dedicado a realizar mapas de fertilización de suelos y a las curvas de absorción de nutrientes por los cultivos, información fundamental para el uso óptimo de la aplicación de fertilizantes.

Su producción se plasma en más de 30 artículos científicos en revistas indexadas internacionales, siete libros y la dirección de numerosas tesis de grado y posgrado.

El Dr. Felipe Arauz Cavallini destacó que la homenajeada es productora de café, que se ha dedicado a trabajar y asesorar a los agricultores y productores en todas las zonas del país, en cuanto a fertilidad de suelos y nutrientes, y que tiene vocación para la enseñanza.

Acaba de publicar un libro denominado absorción de nutrientes por los cultivos y también se dedica a escribir cuentos y participa en varias organizaciones sociales y del comité organizador de numerosas actividades nacionales e internacionales en el campo agroalimentario y es la editora de la Revista Agronomía Costarricense.

Al agradecer el reconocimiento, la Dra Bertsch dijo que este premio llega en un momento importante de su vida y que representa una motivación para continuar aportando mucho más en su campo.

Lidiette Guerrero Portilla.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lgportil@cariari.ucr.ac.cr